
  

Tennisabteilung TV Haldenwang

Protokoll über die

Jahreshauptversammlung 2018

am: 09.11.2018
im Gasthaus „Sonne“ in Haldenwang

Vorstandsmitglieder: Beate Jehle
Ralf Borchers
Wolfgang Spitz
Felix Feuchtmüller
Claudia Böhler
Tanja Karg
Martina Wendt
Andrea Güntner-Schaller

Nicht anwesend: ---

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr
Sitzungsende: 21:05 Uhr

Tagesordnung

Top 1: Begrüßung
Top 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und 

Beschlussfähigkeit der Versammlung
Top 3: Protokoll der letzten Hauptversammlung (Kurzform)
Top 4: Bericht des Abteilungsleiters
Top 5: Bericht des Kassiers
Top 6: Bericht des Sportwarts mit Siegerehrung von den 

Vereinsmeisterschaften und der Hobbyrunde
Top 7: Bericht des Jugendwarts
Top 8: Neuregelung der Aufnahmebeiträge
Top 9: Entlastung der Vorstandschaft
Top 10: Neuwahlen
Top 11:   Wünsche und Anträge                                                                                

Top 1: Begrüßung

Abteilungsleiterin Beate Jehle begrüßt alle anwesenden Mitglieder im Gasthaus „Sonne“, 
Haldenwang, zur Jahreshauptversammlung 2018 der Tennisabteilung, wobei sie besonders 
als Vertreter der Gemeinde Matthias Amann, den 2. Bürgermeister begrüßt. Ralf Krieger, 
der 1. Vorstand des Hauptvereins hat sich entschuldigt. An dieser Stelle wie jedes Jahr ein 
besonderer Gruß an die anwesenden Vorgänger in der Vorstandschaft Georg Hartmann und 
Rudi Nöll.
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Top 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und 
Beschlussfähigkeit der Versammlung

Beate Jehle stellt die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. Anwesend sind 25 
Mitglieder, davon sind 25 stimmberechtigt, womit die erforderliche Anwesenheit von 10% 
der Stimmberechtigten bei einer Gesamtzahl von 134 Stimmberechtigten gegeben ist. 
Derzeit hat der Verein 167 Mitglieder, davon 23 Jugendliche und Kinder, sowie 12 passive 
Mitglieder. 

Top 3: Verlesung des Protokolls der letzten Hauptversammlung

Andrea Güntner-Schaller begrüßt alle Anwesenden und weist auf die Homepage des TV 
Haldenwang hin, wo das Protokoll vom letzten Jahr in seiner ganzen Länge nachzulesen ist. 
Neues in der Saison 2017 war zum einen der neue Getränkeautomat, welcher von Josef 
Kreuzer bestens betreut wird und zum anderen die Veränderungen in der Vorstandschaft.
Jürgen Giller hat sein Amt als Jugendwart abgegeben an Tanja Karg. Tanja Karg hat ihr 
bisheriges Amt als 1. Beisitzer abgegeben an Claudia Böhler.
Andrea bedankt sich bei allen aus der Vorstandschaft für deren Mithilfe und die äußerst 
angenehme Zusammenarbeit. Einen besonderen Dank hierfür spricht sie Wolfgang Spitz 
aus, der für das Amt als Sportwart nicht weiter zur Verfügung steht. Sie gibt das Wort 
weiter an Beate. 

Top 4: Bericht des Abteilungsleiters

Beate erinnerte an den heißen Sommer, wo es an manchen Tagen zu heiß zum Spielen war 
und man dankbar für das Freibad nebenan ist. 

Die Plätze waren zum Beginn der Saison rechtzeitig fertig und in einem sehr guten Zustand.
Im Laufe des Supersommers hatten die Platzwarte eher mit der Trockenheit, als mit zu 
nassen und weichen Plätzen zu kämpfen.
Bis Ende Oktober konnte man spielen bevor die Platzwarte und ihre Helfer alles abbauen 
und für den Winter fertigmachen konnten.
Beate stellt fest, dass uns allen bewusst ist, dass so eine Platzpflege nicht selbstverständlich
ist und viel Arbeit bedeutet. Mit einem Präsent bedankt sie sich hierfür bei Rudi Nöll und 
Alfred Zimmermann.
Beate berichtet von einem Spielbetrieb ohne Wetterkapriolen mit einer guten Saison der 
Mannschaften und guten Platzierungen bei besten Bedingungen. 
Der Wermutstropfen hierbei war natürlich der Rückzug der Herrenmannschaft in dieser 
Saison.
Hervorzuheben ist an dieser Stelle die erstmalige kurz entschlossene Durchführung der 
Mixed-Vereinsmeisterschaften in der Halle wegen schlechten Wetters.
Des Weiteren fanden 2 Schleifchenturniere bei optimalen Bedingungen mit Beteiligung der 
Damen aus Betzigau statt. Beim zweiten gab es aufgrund der Beteiligung von 8 Damen und 
8 Herren nicht einmal Spielpausen, dafür Gott sei Dank eine Kaffeepause und abends die 
Siegerehrung im Spoze.
Die Doppel-VM fanden aufgrund der geringen Teilnehmer am 28.07.2018 nicht statt, sodass
wir uns abends lediglich wie geplant zum Grillfest getroffen haben.
Ansonsten fanden in der Saison 6 Vorstandssitzung statt, die unter anderem das vorrangige
Thema Datenschutz zum Inhalt hatten. Dieser betrifft alle und eine Folge davon ist z.B. die 
Datenschutzerklärung für Bilder.
Im Februar und April zusätzlich 2 lange Abende für eine kostenlose Vereinsberatung, 
durchgeführt vom BTV.
Wir haben überlegt, wo wir die Schwerpunkte setzen und was wir personell leisten können.
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Es ist nur so viel möglich, wie Helfer zur Verfügung stehen, sodass Helfer für Projektarbeit 
jederzeit willkommen sind.
Der Schwerpunkt liegt momentan bei der Jugendarbeit. Hierbei hat sich Tanja Karg 
besonders und mit großem Erfolg engagiert. Beate bedankt sich hierfür mit einem Präsent 
bei Tanja.
Beate informiert über weitere Planungen wie online Newsletter, eine neue Homepage, sowie
über ein eventuelles Winterevent „Kässpatzenessen“, voraussichtlich am 26.01.2019.
Des Weiteren soll in der neuen Saison 2019 ein Tenniskurs für Anfänger „Fast learning“ 
angeboten werden, denn wir haben gelernt: Nur mit neuen Angeboten kann man neue 
Mitglieder gewinnen.

Beate bedankt sich bei allen Mitgliedern der Vorstandschaft, insbesondere bei Tanja, der 
Gemeinde, dem Hauptverein, den Platzwarten, dem Getränkewart, allen Helfern bei 
Veranstaltungen, Ferienprogramm usw. 
Bei Felix Feuchtmüller bedankt sich Beate für zwei Jahre Beisitzer mit einem Präsent.
Felix steht bei der Wahl nicht mehr zur Verfügung. 
Wolfgang Spitz gibt sein Amt als Sportwart nach 10 Jahren ab. Zuvor war Wolfgang 4 Jahre 
als Schriftführer tätig. Auch bei Wolfgang bedankt sich Beate mit einem Präsent für sein 
großes Engagement und bedauert, dass er bei der Wahl leider nicht mehr zur Verfügung 
steht.
Ein Präsent und Dank geht zudem an Andrea Güntner-Schaller für 10 Jahre Schriftführer.

Top 5: Bericht des Kassiers

Martina Wendt erstattete ihren Kassenbericht. Der Kassenbericht schloss mit einem Saldo 
auf dem Girokonto von 9.042,94 €, sowie einem Saldo von 2.834,26 € auf dem Sparkonto. 
Näheres ist dem detaillierten Kassenbericht in der Anlage zu entnehmen.

Die Kasse wurde von Melanie Adalbert am 07.11.2018 ohne Beanstandung geprüft.

Beate Jehle übergibt das Wort an Wolfgang Spitz für seinen letzten Bericht.

Top 6: Bericht des Sportwarts mit Siegerehrung von den 
Vereinsmeisterschaften und der Hobbyrunde

Wolfgang Spitz begrüßt alle Teilnehmer der Versammlung und beginnt mit einem kleinen 
Bericht zur Verbandsrunde wie folgt:

„Erstmals seit langem nahm keine Herrenmannschaft an der Verbandsrunde teil. Die 
bisherige Herren 40 startete neu als 4er-Mannschaft bei den Herren 50.

Die Mannschaften schnitten wie folgt ab:
Herren 50, 2. Platz KK2, 4 Siege
Herren 60, 3. Platz KK1, 3 Siege, 3 Unentschieden
Damen 30, 2. Platz BL, 1 Sieg, 5 Unentschieden
Damen 40, 7. Platz KK1, 1 Sieg

Die Details können auf unserer Homepage bzw. beim BTV nachgelesen werden.

Siegerehrung Vereinsmeisterschaften:
Beginnen möchte ich wieder mit den Damen.
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Vereinsmeisterschaften Damen Einzel
7 Damen -wie vergangenes Jahr auch- spielten heuer die Vereinsmeisterin im Dameneinzel 
im klassischen K.O.-System aus.
1. Platz: Beate Jehle
2. Platz: Doris Fackler

Vereinsmeisterschaften Herren-Einzel
Ebenfalls 7 Teilnehmer gab es bei den Herren.

1. Platz: Mathias Hartmann
2. Platz: Jürgen Giller

Jürgen Giller durfte als Lucky Loser das Finale spielen, da sich Benny Ettensberger nach 
seinem Halbfinalsieg verletzt hatte.

Vereinsmeisterschaft Doppel
Die Doppelmeisterschaften fielen heuer sowohl bei den Damen als auch bei den Herren 
leider aus, da sich zu wenig Paarungen angemeldet hatten.
So musste das Grillfest halt ohne das vorhergehende Doppelevent stattfinden.

Vereinsmeisterschaft Mixed
Die Mixed-Vereinsmeisterschaften fanden wieder Ende August statt.
Auch hier ließ die Beteiligung zu wünschen übrig. Letztlich spielten 5 „Familiendoppel“ den 
Vereinsmeister in einem Tagesturnier nach dem Modus „Jeder gegen Jeden“ aus.

1. Platz Andrea und Georg Schaller
2. Platz: Simone und Sven Horsak
3. Platz: Beate und Stefan Jehle

Ausblick auf die Saison 2019
Die Planungen für die neue Saison sind bereits wieder in vollem Gange, die Mannschaften 
für die neue Saison sind bereits wieder gemeldet.

Prinzipiell werden wir wieder mit den bewährten 4-er Mannschaften Damen 30 und Damen 
40, sowie Herren 50 und Herren 60 am Start sein.

Dankenswerter Weise hat sich Mathias Hartmann dafür engagiert, wieder eine 
Herrenmannschaft zu organisieren. So starten wir mit dem Versuch einer 4-er 
Herrenmannschaft mit Mathias als Mannschaftsführer.

Alles Weitere, was sich nach dieser Versammlung noch Neues ergibt, könnt ihr wie immer 
auf unserer Homepage verfolgen.

Bedanken möchte ich mich bei allen Mannschaftsführern für die gute Zusammenarbeit sowie
bei den Platzwarten für die hervorragenden Plätze.

Danke an Detlef:
Besonders bedanken möchte ich mich bei einem, der den Mannschaftssport bei den 
Senioren geprägt hat wie kein Anderer.
Nach mindestens 17 Jahren (genau weis er es angeblich selber nicht, und mehr gibt das 
Archiv auch nicht mehr her) übergibt Detlef Doering seine Aufgabe als Mannschaftsführer in 
„jüngere“ Hände.
Eigentlich hatte ich vor Jahren mit Detlef vereinbart, dass er auf Lebenszeit 
Mannschaftsführer bleibt. Seinem Nachfolger bei den Herren 60, Manfred Völk, wünsche ich 
auch viel Durchhaltevermögen.
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Detlef, herzlichen Dank für Dein großartiges Engagement für deine Seniorenmannschaften.

Danke für die Zeit:
Bedanken möchte ich mich auch bei den Mitgliedern der verschiedenen Abteilungsleitungen 
in den letzten 14 Jahren.

Mit viel Spaß habe ich mich für die Belange des Vereins in dieser Zeit engagiert.

Doch jetzt ist es an der Zeit, dass diese Aufgaben mal von jemand anders übernommen 
werden. Ich werde bei den anstehenden Neuwahlen nicht mehr zur Verfügung stehen.

Dankeschön für Alles und Danke für die Aufmerksamkeit!“

Beate übergibt Detlef ein Präsent für sein Engagement als Mannschaftsführer und bedankt 
sich herzlich bei Wolfgang Spitz für die unwahrscheinlich große Unterstützung. Beate gibt 
das Wort an Jugendwart Tanja Karg weiter.

Top 7: Bericht des Jugendwarts

Tanja Karg begrüßt alle Anwesenden und berichtet über die abgelaufene Saison wie folgt:

„Vor Beginn der Saison habe ich mit den Eltern und Kindern telefonisch abgeklärt, ob wir 
eine Jugendmannschaft melden können oder nicht.  Leider war das Interesse bei einigen 
Kindern nicht mehr da und wir mussten neue Spieler finden und zum Tennisspielen 
begeistern.
Dafür haben wir einen Flyer für eine Schnupperstunde  drucken lassen und in der Schule + 
Kindergarten und den beiden Dorfläden Haldenwang + Börwang ausgegeben.
Das Interesse war da und so konnten wir am 28.4.18 von 9-10 Uhr mit sieben Kindern eine 
Schnupperstunde abhalten. Es hat allen Kindern sehr viel Spaß gemacht und wir haben ein 
gutes Feedback erhalten. Somit konnten wir auch das eine oder andere Kind zum 
Sommertraining animieren und den Tennissport bei den Kids wieder in Erinnerung rufen.
Direkt im Anschluss am 28.4. fand dann auch die Anmeldung zum Sommertraining statt. Es 
haben sich nach einigem hin und her 15 Kinder fest zum Training angemeldet.
Wir konnten einen neuen Trainer für unseren Verein gewinnen. Radek Kovacka. Es wurden 
10 Trainingseinheiten abgehalten. Dafür mussten wir im September zwei Ausweichtermine 
ansetzen, da über den Sommer der Wettergott leider nicht immer mitgespielt hat.
Wir haben vier Kindergruppen und eine Männergruppe für unseren Trainer organisieren 
können. Somit war Radek von 15 – 20 Uhr bei uns auf der Anlage beschäftigt.
Zudem haben wir wieder mal am Ferienprogramm der Gemeinde teilgenommen. Da war das
Interesse auch sehr groß. Es haben sich über die Liste 15 Kinder angemeldet, wobei dann 
aber 17 Kinder (und Lena) teilgenommen haben. Zum Glück wurde ich von Fabi, Felix und 
Beate unterstützt. Die haben eine hervorragende Jugendarbeit geleistet. Sodass wir wieder 
einige Nachfragen zum Spielbetrieb hatten und hoffen, dass wir diese Kinder nächsten 
Sommer zum Training begrüßen dürfen.
Am 14.09.18 haben wir für die Kinder vom Sommertraining ein kleines Abschlussfest 
gemacht. Da durften alle von 15-17 Uhr nochmal Tennis spielen und danach gab es für die 
ganze Familie ein Hot Dog essen. Leider wurde der Termin nicht so gut angenommen als 
gedacht und wir konnten nur 8 Kinder animieren  teilzunehmen.
Da die Sommersaison somit abgeschlossen war, ging es jetzt um die Organisation eines 
Wintertrainings. Da Radek Kovacka nur die halbe Woche in Deutschland ist, mussten wir 
uns um einen anderen Trainer umsehen. Da dachten wir dann an Ermis Tsiantaris, den uns 
Stefan Jehle und Sven Horsak auch empfehlen konnten.  
Bei einer ersten Abfrage haben sich gleich einige gefreut und gemeldet. Dann ging das 
Chaos los.
Es war sehr kompliziert alle Kinder + Trainer + Halle unter einen Hut zu bekommen. Es hat 
sich ständig etwas, bis kurz vor Beginn des Trainings im Oktober, geändert.
Aber wir haben jetzt drei Gruppen mit insgesamt 11 Kindern im Trainingsbetrieb. 
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Wir hoffen jetzt darauf, dass wir weiterhin viele Kinder für den Tennissport gewinnen 
können und die jetzigen Kids bei Laune halten können, sodass wir in Zukunft wieder ein 
paar Jugendmannschaften melden können.
Zum Schluss möchte ich mich ganz herzlich bei Beate Jehle und Claudia Böhler bedanken, 
die mich immer mit Rat und Tat unterstützen. Und natürlich auch ein herzliches Dankeschön
an Fabian Herb und Felix Feuchtmüller, die sich bereit erklärt haben bei den Events mit 
anzupacken.“

Top 8: Neuregelung der Aufnahmebeiträge

Beate gibt bekannt, dass man in Verbindung mit der Vereinsberatung zu dem Schluss 
gekommen ist, dass Aufnahmegebühren nicht mehr zeitgemäß sind. Familien hält das eher 
davon ab beizutreten.
Auf Nachfrage von Eberhard Giller nach den Vereinsbeiträgen, erklärte Wolfgang Spitz, dass
wir mit den umliegenden Gemeinden auf gleicher Höhe liegen.

Per Akklamation wurde einstimmig beschlossen die Aufnahmebeiträge abzuschaffen.

Top 9: Entlastung der Vorstandschaft

Beate Jehle bittet Matthias Amann, die Entlastung der Vorstandschaft vorzunehmen. 
Matthias begrüßt alle Anwesenden, insbesondere unser Ehrenmitglied Eberhard Giller. Da in 
der abgelaufenen Saison viel los war, geht sein Dank an alle Verantwortlichen.

Matthias Amann bittet anschließend die Versammlung um die Entlastung der 
Vorstandschaft. Die Vorstandschaft wird von der Versammlung einstimmig entlastet.

Top 10: Neuwahlen

Die Wahlleitung übernehmen Matthias Amann als Wahlleiter und Josef Rädler und Rudi Nöll, 
jeweils als Wahlhelfer.
Stefan Jehle, der als neuer Sportwart vorgeschlagen ist, hat sich aufgrund einer Beerdigung
entschuldigt.

Bei 25 Wahlberechtigten ergibt sich folgendes Ergebnis:

In geheimer und schriftlicher Wahl wurden gewählt:
1. Abteilungsleiter: Beate Jehle 24 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung
2. Abteilungsleiter: Ralf Borchers 24 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung
3. Kassier: Martina Wendt 24 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung
4. Schriftführer: Andrea Güntner-Schaller 24 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung

Per Akklamation wurden gewählt:
Sportwart: Stefan Jehle 25 Ja-Stimmen, 0 Enthaltung
Jugendwart: Tanja Karg 24 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung
1. Beisitzer: Claudia Böhler 24 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung 
2. Beisitzer: Sven Horsak 24 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung

Matthias Amann gratuliert allen neu Gewählten, bedankt sich bei der alten und der neuen 
Vorstandschaft, sowie den Wahlhelfern und übergibt abschießend das Wort an Beate Jehle.
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Top 11: Wünsche und Anträge
Josef Rädler informiert über eine Spende von 400 Euro durch die Sparkasse.
Rudi Nöll meint, dass wir dankbar für die Spende sind, da der Sturm eine Plane weggerissen
hat und diese zu erneuern ist. 
Auch im Namen von Alfred Zimmermann weist er weiter darauf hin, dass die Plätze weiter 
über die Linie hinaus abzuziehen sind, um die Moosbildung in der Mitte zu vermeiden. 
     

Beate bedankt sich abschließen bei allen fürs Kommen und wünscht noch einen schönen 
Abend.

Andrea Güntner-Schaller
Schriftführer
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